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ЭКСТРИМ В БОЛЬШОМ ГОРОДЕ
ЧТО СТОИТ ЗА УСПЕХОМ СОСТЯЗАНИЙ «ЛИГА ПЕРВЫХ»
Региональная общественная организация «Лига наций» на средства гранта
главы Сургута в этом году провела первый экстремальный забег «Лига первых». 
В нём приняли участие семь команд, хотя желающих было гораздо больше.
По итогам соревнований лучшими стали сургутские спортсмены из школы 
тайского бокса «Муай тай». Председатель РОО ХМАО-Югры «Лига Наций», 
член молодёжного парламента при думе Югры и молодёжной палаты при думе
Сургута Абдулнасир Якиев рассказал «Сургутским ведомостям», как готовились
к масштабному мероприятию.

– В начале этого года наша органи-

зация выиграла грант главы города 

в размере 250 тысяч рублей на 

проведение экстремально-

го забега. Примечатель-

но, что поддержку мы 

получили в рамках 

направления по раз-

витию межнацио-

нальных взаимоотно-

шений, так как наше 

спортивное меропри-

ятие консолидировало 

всё общество в его нацио-

нальном многообразии. Го-

товились тщательно совместно 

с профильным комитетом спорта и 

теми, кто уже занимался организацией 

подобных мероприятий. Внимательно 

изучили опыт проведения типичных 

состязаний как в нашем городе и окру-

ге, так и за их пределами. Из всего этого 

изъяли минусы, недостатки, какие-то 

сложные и рискованные ситуации, вы-

вели положительные стороны и пропи-

сали в своём проекте. 

– В чём суть проекта?

– Скажу сразу, наш проект достаточ-

но сложный – это экстремальный забег 

с полосой препятствий различной сте-

пени трудности: разные типы поверх-

ности, такие как земля, трава, песок, 

вода, меняющийся рельеф, а также пре-

пятствия искусственного происхож-

дения (конструкции, брёвна, верёвки, 

колёса и так далее). Во-первых, слож-

ность заключалась в том, что мы ре-

шили выбрать необычную 

локацию – аэродром 

Боровая. Во-вторых, 

один из этапов, 

можно сказать, 

был уникаль-

ным, так как та-

кого опыта ни у 

кого в принци-

пе не было. Это 

командная тяга 

самолёта Ан-2. 

Ребята сдвинули 

целый самолёт, вес 

которого примерно че-

тыре с половиной тонны.

Вообще все этапы эстафеты были не-

обычными и проходили под олимпий-

ским лозунгом «Быстрее, выше, силь-

нее». Потребовалось участникам так-

же показать свои военно-тактические

аспекты подготовки. Например, нужно

было свой флаг забрать. Для этого необ-

ходимо пройти полосу препятствий, где

участники попадали под прицел пейнт-

больных маркеров – шаров с красками.

И вот буквально под вот этим шкваль-

ным огнём нужно было добраться в ука-

занное место и забрать свой флаг.

– Но ведь задания были не только 

спортивной направленности?

– Верно, кроме спортивных сорев-

нований, были ещё и задания, где тре-

бовалось поработать головой, а именно

собрать пазл из девяти частей. Это толь-

ко на первый взгляд кажется, что всё

просто, но элементы очень большие –

полтора метра на полтора, и с земли не

разобрать, что там за фрагменты рисун-

ка. Поэтому капитану команды нужно

было подняться на горку и оттуда под-

сказывать членам своей команды, куда

и какую деталь перенести. Общая кар-

тина, которую ребята собирали, – это

юбилейная композиция нашего города

«430 лет Сургуту. Город тепла».

И ещё один важный момент: во главу 

всего этого мы ставили безопасность и 

здоровье людей. Для меня как для вра-

ча это было в приоритете. И какие бы 

тяжёлые испытания участники ни про-

ходили, всё было под контролем и с со-

блюдением всех норм безопасности. 

– Кто эти люди, которые не по-

боялись, возможно, перебороли себя и 

приняли участие в столь необычных 

соревнованиях?

– Среди участников были пред-

ставители различных национальных 

культурных объединений, профессий. 

Например, была отдельная команда 

риелторов, работников скорой меди-

цинской помощи и сотрудников УМВД 

по Сургутскому району, политических 

партий – молодёжь из ЛДПР, комму-

нисты, гости из других городов. Меро-

приятие имело региональный формат. 

В большей части участники – это мо-

лодёжь, но и старшее поколение также 

либо участвовали, либо «болели». Вот 

такая интересная была аудитория на 

этом проекте.

– Кто стал вашим единомышлен-

ником в организации и проведении 

экстремальной эстафеты?

– Единомышленниками стали все: 

и кто организовывал, и кто проводил, 

и кто участвовал. Но, конечно, хочу от-

метить помощь администрации города, 

которая поддерживала на всех этапах 

реализации нашего проекта. Это депар-

тамент культуры и молодёжной полити-

ки, управление молодёжной политики. 

Особая благодарность аэродрому Боро-

вая – руководству и сотрудникам. Они не 

только дали разрешение провести сорев-

нования на их площадке, но и помогали 

во всём. Коллеги из молодёжной палаты 

при думе Сургута тоже внесли свой за-

метный вклад в эти соревнования.

– Продолжение следует?

– Проект является пилотным. Мы его 

сейчас опробовали и поняли, что формат 

получился очень необычным, непохо-

жим на другие подобные и востребован-

ным. В этом году экстремальный забег 

прошёл в командном варианте, в планах 

сделать одиночным. Немножко забегая 

вперёд, расскажу, что проект на такой 

формат уже есть. В планах сделать экс-

тремальный забег с препятствиями яр-

ким шоу, наподобие имеющего популяр-

ность проекта «Большие гонки». Так что 

продолжение обязательно следует! 

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива «Лиги Наций»
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